
2 НОВОСТИ. СОБЫТИЯ.
Орловская правда  

24 июля 2009 г. 

Долги по зарплате 
снижаются

Эту отрадную тенденцию отмечает 

Росстат. Так, на 1 июля суммарная 

задолженность по стране составила 

7,194 млрд. рублей, что на 18 % меньше, 

чем месяцем ранее. 

По мнению экспертов, в основе столь пози-
тивных подвижек — сезонный фактор (весна и 
начало лета всегда являются периодами на-
ибольшей активности предприятий), а также бо-
лее решительное вмешательство прокуратуры 
и региональных  властей. 

Прокуратура и впредь не намерена сдавать 
позиций. На недавнем совещании в Генпрокура-
туре РФ по вопросам зарплат глава ведомства 
Ю.Я. Чайка пообещал, что будет применяться 
весь арсенал государственного принуждения в 
отношении руководителей и собственников 
предприятий — нарушителей трудового законо-
дательства. Речь идёт не только об администра-
тивной ответственности, но и об уголовном пре-
следовании работодателей.

По данным Росстата, самая большая доля за-
долженности — 50 % от общего объёма долгов 
— в обрабатывающей промышленности, далее 
следуют предприятия транспорта — 15 %, стро-
ительные компании — 13 %, сельхозпредприя-
тия — 7 % и др. 

Похожая ситуация с долгами по заработной 
плате складывается и в нашем регионе. Если на 
1 июля с. г. общая просроченная задолженность 
предприятий и организаций Орловской области 
(кроме субъектов малого предприниматель-
ства) составляла 99,2 миллиона рублей, то де-
сять дней спустя она снизилась до 63,9 милли-
она.  

Как и в целом по стране, больше всего дол-
гов накопили предприятия обрабатывающей 
промышленности — 62,6 миллиона  рублей 
(97,9 % общей суммы задолженности). В других 
отраслях ситуация не так тревожна: например, в 
сельском хозяйстве просроченная задолжен-
ность по заработной плате не превышает 
1,3 миллиона рублей (2,1 %).

По данным статистиков, пока не дождались 
своей заработной платы 5046 орловцев: в сред-
нем каждому из них предприятия и организации 
должны по 12,7 тысячи рублей. 

Повторимся, положительная динамика оче-
видна — долги по заработной плате снижаются. 
И этот факт имеет очень большое  социальное 
значение. 

Соб. инф. 

В ЗЕРКАЛЕ СТАТИСТИКИ О том, каким быть 

современному 

садоводству России, 

шел заинтересованный 

разговор на 

международной 

научно-практической 

конференции, в течение 

нескольких дней 

работавшей на базе 

Всероссийского НИИ 

селекции плодовых 

культур. В дискуссиях о 

судьбах и перспективах 

развития 

промышленного 

плодоводства приняли 

участие ученые и 

практики-

питомниководы 

Центрального 

федерального округа 

РФ, а также 

представители Беларуси 

и ряда других 

зарубежных стран.

Выступая на конференции, 
директор ВНИИСПК М.Н. Куз-
нецов особо подчеркнул ее 
значимость для выработки 
единой стратегии развития 

плодоводства XXI века, осно-
ванного на возделывании са-
дов интенсивного типа, — на 
промышленной основе, с со-
временными высокоадаптив-
ными и урожайными сортами. 

— Есть понимание основ-
ного направления, по которо-
му должно развиваться садо-
водство России, а вот единый 
подход в реализации этой за-
дачи еще предстоит вырабо-
тать, для чего необходима 
консолидация научных сил и 
бизнеса, — отметил М.Н. Куз-
нецов. — Наметить главные 
параметры предстоящей со-
вместной работы — вот цель 
нашей конференции.

С основным докладом «Ин-
тенсивные яблоневые сады на 
слаборослых вставочных под-
воях» выступил доктор сель-

скохозяйственных наук, ака-
демик РАСХН, ведущий селек-
ционер России по выведению 
новых, в том числе иммунных к 
п а р ш е ,  с о р т о в  я б л о н и 
Е.Н. Седов (ВНИИСПК). Эту же 
тему затронули в своих вы-
ступлениях доктор сельскохо-
зяйственных наук Н.Г. Красо-
ва, Г.А. Туткин (оба из ВНИИСПК), 
а также научный сотрудник ин-
ститута плодоводства Респуб-
лики Беларусь Т.В. Рябцева. 
Результатами изучения колон-
новидных сортов яблони на 
Калужском госсортоиспыта-
тельном участке поделился 
руководитель этого предпри-
ятия С.Т. Есичев. О новых ин-
тенсивных сортах яблони се-
лекции ВСТИСП (г. Москва) 
рассказал кандидат сельско-
хозяйственных наук О.Г. Каза-

ков. С большим интересом 
было воспринято выступление 
известного белорусского уче-
ного и практика М.И. Сухоцко-
го — он говорил о карликовом 
садоводстве как о будущем 
промышленных садов.

На необходимости комп-
лексного подхода в деле вы-
работки рекомендаций по за-
кладке садов интенсивного 
типа заострил внимание в сво-
ем выступлении председатель 
ассоциации питомниководов 
России И.В. Муханин.

Российские ученые и зару-
бежные гости осмотрели на-
учные и  производственные 
сады интенсивного типа Все-
российского института селек-
ции плодовых культур.

Юрий СЕМЁНОВ.

Садоводству — новые 
сорта и технологии

МЕЖДУНАРОДНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ

На ситуацию оперативно среаги-
ровал центр занятости населения 
Заводского района города Орла. Как 
сообщила заместитель директора 
центра В.В. Богдашкина, на три ме-
сяца — до 30 сентября — с «Орлов-
ским беконом» заключён договор на 
организацию временных работ для 
26 человек, находящихся под угро-
зой увольнения. В течение этого вре-
мени они будут облагораживать тер-
риторию вдоль берега реки Оки и по-
мимо сокращенной зарплаты на за-

воде  станут получать ежемесячно 
дополнительные 4330 рублей. 

К сожалению, такой договор центр 
занятости населения имеет право 
заключать только на три месяца, а 
когда «Орловский  бекон» выйдет из 
простоя — неизвестно. Но даже если 
ситуация на предприятии будет раз-
виваться по не самому лучшему сце-
нарию, служба занятости, заверила  
В.В. Богдашкина, не оставит людей 
без поддержки. 

Ирина РОМАНОВА.

Центр занятости 
пришёл на помощь

Штабные 
учения МЧС

 С 3 по 7 августа комиссия Центрального 

регионального центра МЧС России будет 

проводить комплексную проверку 

состояния системы гражданской обороны 

(ГО) Орловской области. 

Ее цель — оценка готовности Орловской обла-
сти к осуществлению мероприятий гражданской 
обороны, контроль за соблюдением законода-
тельства РФ по гражданской обороне.

 Запланированы командно-штабные учения для 
проверки взаимодействия органов управления 
гражданской обороны при переводе ГО на режим 
военного времени. Весь руководящий состав  под-
разделений гражданской обороны области отчи-
тается по своим направлениям деятельности о со-
стоянии системы ГО. 

Как известно, в начале июля мясоперерабатывающий завод 

«Орловский бекон» из-за финансовых проблем приостановил 

деятельность, закрылись торговые точки, у 26 человек возникли 

проблемы с работой. 

Несмотря на то, что поездке со-
путствовали небольшие дожди, 
жатва хлебов велась повсеместно. 
Уборочная техника работала на 
полях с оптимальной влажностью 
зерна. На других полях, более за-
хваченных дождем, зерноубороч-
ная техника находилась на линей-
ке готовности. 

В Ливенском районе на этот 
день уже было убрано 9100 гекта-
ров зерновых культур, намолочено 
34 тыс. тонн хлеба. Губернатор по-
бывал в ОАО «Племзавод «Серги-
евский». Здесь убрано 40 процен-
тов озимых хлебов. Средняя уро-
жайность — 50 ц/га. В этом же 
районе А.П. Козлов побывал на 
уборке в ООО «Коротыш».

В Должанском районе А.П. Коз-
лов ознакомился с ходом жатвы в 
ЗАО АПК «Юность». В агрофирме 
убрано 40 процентов озимых пло-
щадей, урожайность на круг со-
ставляет свыше 50 ц/га. Всего в 
Должанском районе в уборочной 
страде участвует 208 комбайнов, 
нагрузка на каждый из них — 150 
гектаров.

В Колпнянском районе, где 
также побывал губернатор, убра-
но десять процентов озимых по-
лей. Средняя урожайность — свы-
ше 40 ц/га. В СХП «Колпнянское» 

(ЗАО «Орел-Нобель-агро») уро-
жайность составляет 54—56 ц/га.

По информации главы админи-
страции района В.А. Громова, в 
районе намолочено более 17 тыс. 
тонн хлеба. При сохранении на-
бранных темпов уборочной до 
1 августа сельхозорганизации 
района планируют намолотить 
100 тыс. тонн зерна. 

Во всех районах уборочные ра-
боты ведутся в комплексе. На вы-
свободившиеся поля выходит 
техника, готовится почва под уро-
жай будущего года. Поля возде-
лываются по минимальной техно-
логии обработки почвы.

Губернатор отметил высокое 
качество и темпы уборочных ра-
бот, которые ведутся на полях 
юго-восточных районов области, 
и вновь лично принял участие в 
жатве хлебов.

В рабочей поездке губернато-
ра принял участие заместитель 
председателя правительства об-
ласти, руководитель агропро-
мышленного блока В.М. Серов.

Подробнее о поездке — в сле-
дующем номере «Орловской 
правды».

Соб. инф.

Фото Сергея МОКРОУСОВА.

ЖАТВА-2009

Рабочая поездка губернатора
Вчера в ходе очередной рабочей поездки губернатор области 

А.П. Козлов ознакомился с ходом уборочных работ 

в Ливенском, Должанском и Колпнянском районах. 
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Десятки пожилых и 

молодых людей, мамы с 

ребятишками на руках из 

Верхнего и Нижнего 

Алябьево, Пашутино 

Мценского района 

собрались ранним утром 21 

июля, чтобы отметить 

открытие долгожданного 

моста через реку  Чернь. 

Через мост пролегла дорога 

из известкового гравия, 

соединившая Верхнее и 

Нижнее Алябьево. 

— С лета прошлого года жите-
ли этих населенных пунктов были 
практически отрезаны от цивили-
зации, — отметил на торжествен-
ном сходе деревень, посвящен-
ном открытию моста, глава Аля-
бьевского сельского поселения 
В.А. Платонов. — Когда старый 
мост рухнул, жители окрестных 
сел добираться до своих домов, 
на центральную усадьбу могли 
только по хлипкому деревянному 
мосточку или в объезд, через 
Тульскую область.

Из районного бюджета на 
строительство моста было выде-
лено свыше полутора миллионов 
рублей. На дорогу средства вы-
делило ОАО «Отрада-Агроин-
вест». Приобрели тяжелый меха-
низированный мост, который в 
народе принято называть понтон-
ным. Устанавливало его управле-
ние механизации №1.

Десятки выступавших на сходе 
жителей благодарили за эту до-

рогу главу района, признавая, что 
без деятельного участия И.А. Гра-
чева не удалось бы решить про-
блему с мостом и проложить но-
вую дорогу.

— Нет средств в бюджете — 
власти надо найти способ их 
изыскать, — отметил глава Мцен-
ского района И.А. Грачев. — И мы 
нашли. Со всеми крупными ин-
весторами подписаны дополни-
тельные соглашения, согласно 
которым они обязуются прини-
мать участие в благоустройстве 
дорог. Дорога, соединившая ва-
ши населенные пункты, построена 
на средства, выделенные ОАО 
«Отрада-Агроинвест». В этом го-
ду будут проложены еще десятки 
дорог с твердым покрытием в са-
мые отдаленные уголки нашего 
района. Уже приступили и в бли-

жайшие дни приступят 
к их строительству 
ОАО «Орелсельпром», 
агрофирма «Мценс-
кая»,  «Агро-Велес», 
«Мценский кирпичный 
завод» и другие.

— Конечно, строи-
тельство даже дорог 
из местного материа-
ла требует колоссаль-
ных затрат, — отметил 
генеральный директор 
ОАО «Отрада-Агроин-
вест» Л.Н. Старых. — 
Наше предприятие, 
чтобы привести в по-
рядок несколько участ-
ков дорог, определен-

ных соглашением с районной вла-
стью, освоило более 22 милли-
онов рублей, но эти деньги не бы-
ли выброшены на ветер, ведь по 
этим дорогам пойдут наши маши-
ны и повезут урожай в закрома, 
по этим дорогам вернется жизнь 
в русскую деревню. 

На сходе выступало еще много 
людей, и все подчеркивали, что 
без дороги и моста через пару лет 
в этих деревушках никого бы не 
осталось.

 А потом собравшиеся выпили 
по стакану чистой родниковой во-
ды, чтобы по доброй русской тра-
диции обмыть мост и дорогу — 
чтобы они служили людям долгие 
годы.

 Елена КУЛЬПИНА.

Фото автора.

В Алябьево — новый мост

Водоёмы 
вылечили
По информации главного 

эколога управления 

коммунальным хозяйством 

г. Орла, С.П. Меренкова, 

вода в районе городского 

пляжа и на озере Светлая 

жизнь соответствует 

санитарным нормам и 

пригодна для купания.

Напомним, что в начале июня 
Роспотребнадзор рекомендовал 
воздержаться от купания в этих 
местах, поскольку вода по микро-
биологическим показателям не 
соответствовала требованиям 
СанПиН.

— МУ «Управление коммуналь-
ным хозяйством г. Орла» провело 
ряд мероприятий, чтобы выле-
чить водоемы, — рассказал 
С.П. Меренков. — На Оке у Турге-
невского моста поставили сетку, 
чтобы к пляжу по течению реки не 
приносило мусор. Откосы право-
го и левого берегов очищены от 
несанкционированных свалок, ко-
торые создают сами отдыхаю-
щие. Постоянно ведется очистка 
водной глади от бытового мусора. 
На Светлой жизни провели под-
качку воды, что позволило увели-
чить ее объем в озере и повысить 
коэффициент биологического 
равновесия. Здесь также убрали 
все свалки.

Большую работу по ежеднев-
ной очистке берегов ведут эколо-
гические отряды.

35-я юбилейная Соловецкая 
регата проходила с 11 по 23 июля, 
в период прекрасных белых но-
чей, в сложных условиях Белого 
моря рядом с архипелагом, кото-
рый по праву считается особым 
духовно-историческим местом 
России, и была посвящена 425-
летию г. Архангельска и 300-ле-
тию победы над шведами в битве 
под Полтавой.

Команда ФПС «Орел» завое-
вала бронзовые медали в пре-

стижных эстафетных матчевых 
гонках регаты. В состав коман-
ды входили все клубы ФПС об-
ласти — «Апостол Андрей», 
СДЮШОР № 10, ОрелГТУ. На-
звание «Орел» наша команда 
получила в честь 340-летия по-
хода первого русского военного 
корабля «Орел», после которого 
на нем был впервые поднят го-
сударственный флаг — россий-
ский триколор, а на корме раз-
мещен государственный герб — 

двуглавый орел, который рань-
ше использовался только на го-
сударевой печати. 

Призовое место орловской ко-
манды стало настоящей сенсаци-
ей. На церемонии награждения 

орловцев поздравил капитан яхты 
«Апостол Андрей» А.Н. Литау, про-
шедший несколько кругосветок, и 
пообещал посетить Орел — го-
род, где нет моря, но существуют 
богатые морские традиции. 

Отдать швартовы, 
выбрать якоря!

Сегодня в 15 часов в Военно-историческом музее пройдет 

пресс-конференция, организованная Федерацией парусного 

спорта (ФПС) и посвященная результатам участия юношеской 

сборной Орловской области в Соловецкой регате, и будет 

заложена экспозиция «Орел — город морской славы».

29 — 31 июля 2009 года на 

базе студенческого 

санатория-профилактория 

«Зеленый берег» ОрелГТУ 

пройдет окружной этап 

VII Всероссийского конкурса 

«Студенческий лидер-2009» 

среди областей ЦФО.

Организаторы конкурса — Ми-
нистерство образования и науки 
РФ и студенческий координаци-
онный совет ЦК профсоюза ра-
ботников народного образования 
и науки.

Конкурс «Студенческий лидер» 
направлен на выявление творче-
ски, неординарно работающих 
председателей первичных сту-
денческих профсоюзных органи-
заций, профсоюзных работников 
и активистов, а также призван 
сформировать позитивный статус 
профсоюзного работника студен-
ческого профкома.

 Спортивные состязания начнутся в 10.00, в их 
программе — мини-футбол, уличный баскетбол, 
легкая атлетика. Впервые состоятся соревнования 
среди лыжероллеров. Любителей интеллектуаль-

ных видов спорта — шахмат и шашек — в этот день 
приглашает областной шахматно-шашечный клуб. 

 Для участия в командных видах спорта, таких как 
стритбол и футбол, необходимо подать предвари-
тельные заявки до 31 июля. Остальные участники 
праздника могут пройти регистрацию непосредст-
венно 1 августа перед стартами. 

Закончится большой спортивный праздник вело-
гонкой. 

Ни дня без спорта
1 августа на центральной площади города 

пройдет традиционный праздник «Ни дня без 

спорта», посвященный 66-й годовщине 

освобождения Орла.

2 августа в 16 часов в гале-

рее живописи «Арбат» откроет-

ся выставка— конкурс работ 

орловских художников «Наш 

Орел».

Мероприятие проводится 
при поддержке департамента 
образования, культуры и спор-
та Орловской области, Обще-
ственной палаты Орловской 
области, управления культуры 
города Орла.

 Организаторы выставки для 
участия в конкурсе приглашают 
как мастеров, так и начинающих 
художников. Работы принимают-
ся до 1 августа по адресу: г. Орел, 
ул. Ленина, 29.

Орёл глазами 
художников

«Опасная 
купюра»

 Сегодня в рамках акции 

«Опасная купюра» в Орле на 

улице Ленина, возле 

кинотеатра «Победа», в 

13.00 откроется 

передвижной пост 

криминалистического 

центра УВД. Специалисты 

предложат горожанам 

проверить на подлинность 

их банкноты, а все 

желающие смогут получить 

консультацию по выявлению 

фальшивок.

С начала года в области заре-
гистрировано 233 факта обнару-
жения подделок. Чаще всего их 
сбывают в магазинах с большим 
денежным оборотом, а также в 
ларьках, на автозаправочных 
станциях. 

Умение отличить фальшивую 
купюру поможет гражданам избе-
жать проблем с законом. Напом-
ним, что за попытку сбыть липо-
вые купюры предусмотрена уго-
ловная ответственность, при об-
наружении подделки необходимо 
сразу обратиться в милицию.

Звонкая 
«Севская частушка»

В г. Севске Брянской области прошел ежегодный 

фестиваль-конкурс «Севская частушка», посвященный 

собирательнице русского фольклора О.А. Славяниной.

В этом году музыкальный фестиваль собрал 25 коллективов со всех 
уголков России, а также из Украины, Беларуси. 

Орловскую область представлял народный коллектив — хор рус-
ской песни Лавровского СДК Орловского района под руководством 
Галины Гольцовой. Самодеятельные артисты из Лаврово стали лучши-
ми, завоевав диплом лауреата. В программе коллектива были ча-
стушки, посвященные фестивалю, родному Лаврово и здоровому об-
разу жизни.

Полоса подготовлена  информагентством «Орловской правды».

ПОДПИСКА-2010
УВАЖАЕМЫЕ ЧИТАТЕЛИ!

НАЧАЛАСЬ ДОСРОЧНАЯ ПОДПИСКА
НА ВЕДУЩУЮ ЕЖЕДНЕВНУЮ ГАЗЕТУ ОБЛАСТИ

«ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА» 
на 1-е полугодие 2010 года.  

Подписка проводится 

во всех почтовых 

отделениях области 

по льготной цене — 

358 рублей 26 коп.

ИНДЕКС  53180                                                         

«Студенческий 
лидер-2009»


